

## Collaboration.

[Du *Nouvelliste*]

## L'ORDRE

## SACRÉ ET MILITAIRE

DU

## Saint-Sépulcre

I

Nous avons eu le bonheur d'assister à une cérémonie d'un caractère exceptionnellement imposant : l'investiture d'un chevalier de l'Ordre sacré et militaire du Saint-Sépulcre.

L'objet de cette insigne distinction était notre respecté concitoyen, M. Jean Elie Martineau, de St-Roch de Québec.

C'est à la résidence même du nouveau chevalier que s'est accomplie la cérémonie de l'investiture.

M. le Chevalier Campeau, délégué de M. le chevalier Huguet de Latour, de Montréal, le représentant du Patriarcat latin au Canada, a annoncé, sur les neuf heures, aux invités qui se pressaient dans les salons de M. Martineau, que la cérémonie d'investiture allait commencer.

M. Campeau donna alors lecture d'un document par lequel M. Latour le désignait pour son représentant à Québec et lui déléguait tous ses pouvoirs. Il remit ensuite à M. le curé de St-Roch le diplôme du nouveau chevalier, dont il fut donné connaissance à tous les assistants, et que le révérend M. Gosselin remit ensuite à son tour à qu. de droit.

Le futur chevalier mit alors un genou en terre, et Son Excellence le comte Premio Réal, qui est lui-même Chevalier Grande Croix de l'Ordre du Saint-Sépulcre, s'avancant vers lui, le frappa à l'épaule avec la poignée d'une épée, en lui disant : *Chevalier de l'ordre du St-Sépulcre, levez-vous.*

M. le curé de St-Roch prit alors la parole, et dans un discours que nous sommes tenté d'appeler un petit chef-d'œuvre de délicatesse et de bon goût, il rappela les obligations inhérentes à la qualité de chevalier, fit l'éloge du nouveau décoré, et le félicita avec la plus grande cordialité.

II

Les jeunes enfants de M. Martineau s'avancèrent aussitôt après cette allocution, pour présenter à leur père de superbes bouquets de fleurs naturelles.

L'un de ces dons était accompagné d'un compliment fort bien tourné de Mlle Corinne Martineau, gentille petite fillette de six à sept années.

L'aîné des fils du nouveau chevalier, M. Elie Martineau, se présenta à son tour, avec une belle adresse qui exprimait les sentiments de vénération de toute la famille pour son chef.

Visiblement impressionné par la grandeur de la cérémonie comme par les témoignages de sympathie lui venant de toutes parts, M. le chevalier Martineau sut cependant trouver des termes heureux pour exprimer le bonheur qu'il ressentait d'avoir été l'objet d'un pareil honneur.

Les invités furent ensuite priés de passer dans une autre salle où un superbe goûter leur fût servi.

Au nombre des personnes présentes, nous avons remarqué, outre M. le curé de St-Roch et M. le comte de Premio-Réal, M. le maire Langelier, M. l'abbé Sexton, M. Dorais, député de Nicolet, l'hon. J. G. Blanchet, M. Martineau, senior, et père du chevalier, M. J. L. Martineau, marchand à la Basse-Ville, M. le conseiller Guay, etc.

Il ne nous reste plus qu'à féliciter de tout cœur le nouveau chevalier et à lui dire qu'il était digne à tous égards de la belle et honorable distinction qui lui a été conférée.

III

Voici la liste des chevaliers de l'ordre du Saint-Sépulcre au Canada, telle que transmis par M. Huguet-Latour, de Montréal, l'un des plus anciens membres de cet ordre :

qu'il se trouvera le plus rapproché de la terre. Le 5 il passera au méridien à 6 heures 24 minutes du soir, et il se couchera à 2 heures 54 minutes du matin ; les quatre satellites de Jupiter seront visibles à la lunette d'approche une heure après le couché du soleil.

*Saturne* sera dans la constellation du Taureau, c'est aussi le 5 qu'il se trouvera à son point le plus rapproché de la terre. Son diamètre sera de 15 secondes et  $\frac{1}{2}$  de degré. C'est le temps le plus favorable pour l'observer au Télescope ou à la Lunette. Au 22, *Vénus* sera très rapprochée de *Saturne*.

Le 10, éclipse totale de la Lune, visible en Canada ; commence à 5 heures A. M. ; sera totale à 6 heures et 8 minutes, et finira à 8 heures et 50 minutes du matin.

DR J. A. CREVIER. M. D.

—000—

## Les Oiseaux du Couvent.

Autour de ces calmes retraites  
Qu'ombragent les grands murs jaloux.  
Pinsons, linottes et fauvettes,  
Mésanges et bergeronnettes,  
L'été se donne rendez-vous.  
L'un sous un arbuste se niche,  
L'autre dans les gazons soyeux.  
L'hirondelle sous la corniche.....  
Et la vierge, au fond de sa niche  
Sourit à leurs refrains joyeux !

Blonde ou brunette  
Ecoutez souvent  
La chansonnette  
Des oiseaux du couvent !

Dès que le vieux clocher se dore  
Aux premiers rayons du soleil,  
Matinale comme l'anfère,  
Du haut du toit leur voix sonore  
Du couvent sonne le réveil.  
Et dès que la fillette se penche  
Sur sa prière ou sa leçon,  
Ou sa livre à sa gaieté franche,  
Les gais gavroches de la branche  
Toujours lui chantent leur chanson !

Blonde ou brunette  
Ecoutez souvent  
La chansonnette  
Des oiseaux du couvent !

Qu'enseigne donc la voix si douce  
De ces petits chanteurs filieux ?  
—Av. c. e. b. m. d'herbe qui pousse,  
Un peu de p. u. m. e, un peu de m. u. s. s. e  
No. s. b. a. t. i. s. s. o. n. s. d. s. m. u. l. s. m. o. e. l. l. e. u. x ;  
Puis nous chantons dans les charmittes :  
Car Dieu habite dans sa bonté,  
Ceux qui méhnt, saint-s familles,  
Sous la tuile ou sous les ramilles,  
Le travail avec la gaieté !

Blonde ou brunette,  
Ecoutez souvent  
La chansonnette  
Des oiseaux du couvent !

LOUIS FRÉCHETTE

—000—